

Olten und Kriens, 17. Januar 2025

Mobilier Handball Cup ab Saison 2025/26 mit Final4-Turnier in der PILATUS ARENA in Kriens/Luzern

Der Schweizerische Handball-Verband (SHV) nimmt Änderungen an den Cup-Wettbewerben vor. Halbfinals und Finals im Mobilier Handball Cup der Männer werden in den nächsten Jahren im Rahmen eines Final4-Turniers jeweils zwischen Weihnachten und Neujahr in der PILATUS ARENA in Kriens/Luzern ausgetragen. Die Frauen behalten ihren Cupfinal-Tag bei. Der Supercup fällt bei Männern und Frauen aus der Handball-Agenda.

Ob EHF Champions League, EHF European League oder DHB-Pokal – ein Final4-Turnier kommt stets einem Handball-Fest gleich. Der Modus mit vier teilnehmenden Teams, zwei Halbfinals, einem Spiel um Platz 3 und einem grossen Finale innert nur zwei Tagen an einem Ort hat sich international bewährt und ist für die Fans höchst attraktiv. Jetzt kehrt dieses Erfolgsformat auch in den Schweizer Männer-Handball zurück.

Möglich macht dies eine neue Kooperation des SHV mit der PILATUS ARENA Sports & Events AG, die den Event in den nächsten Jahren in Luzern organisieren und vermarkten wird. Jeweils an zwei Tagen zwischen Weihnachten und Neujahr wird ab der kommenden Saison in der im Oktober 2025 fertiggestellten PILATUS ARENA das Final4 des Mobilier Handball Cups der Männer ausgetragen werden. Neben einem attraktiven Rahmenprogramm wird den teilnehmenden Teams auch ein Preisgeld ausgeschüttet. Diese Faktoren sollen den Handball-Event zusätzlich stärken und die Sportart weiterentwickeln.

Diese Neuerungen haben zur Folge, dass der bisherige Cupfinal-Tag des SHV, bei welchem die Titel der Frauen, Männer und Junior*innen an einem Tag vergeben wurden, in dieser Form nicht mehr stattfinden wird. Der Cupfinal der Frauen in der Saison 2025/26 steigt im Februar 2026. Für den Cup-Wettbewerb der Frauen wird in Zukunft ebenfalls ein Final4-Format geprüft.

«Neues Aushängeschild während erster Saisonhälfte»

Corinne Vogel, Leiterin Marketing, Events, Ligen & Kommunikation beim SHV: «Wir sind überzeugt, dass im Mobilier Handball Cup grosses Eventpotential steckt und möchten im Zuge der stetigen Professionalisierung und der SHV-Vorwärtsstrategie nun den nächsten Schritt im Rahmen eines Final4-Turniers gehen. Mit der PILATUS ARENA Sports & Events AG haben wir den perfekten Partner und Organisator dafür gefunden.»

Nick Christen, Initiant und der PILATUS ARENA: «Die Vorfreude auf die Durchführung eines Final4-Turniers kurz nach der Eröffnung der PILATUS ARENA ist riesig. Wir sind überzeugt, dass das Final4 mit einem exquisiten Rahmenprogramm und der gewählten Datumslage für eine volle PILATUS ARENA und eine begeisterte Ambiance in Kriens/Luzern sorgen wird. Zudem werden wir zusammen mit dem SHV, den teilnehmenden Teams und den Fans das Produkt Handball im Schweizer Sportmarkt weiter stärken können.»

Manuel Liniger, Manager Leistungssport und Bindeglied zwischen den Vereinen der Quickline Handball League (QHL) und der Männer-Nationalmannschaft: «Der Schweizer Handball wird von der Einführung dieses neuen Formats auf allen Ebenen profitieren und bekommt mit dem Final4 ein neues Aushängeschild während der ersten Saisonhälfte. Der Vorzug auf Dezember entlastet auch den im Frühling mit Playoff-Partien und Nationalmannschafts-Wochen bereits gut gefüllten Terminkalender.»

So sieht der neue Mobilier Handball Cup aus

Mit Einführung des Final4-Turniers wird der Mobilier Handball Cup ab Saison 2025/26 und somit der SHV-Terminkalender leicht angepasst. Folgende Änderungen sind zentral:

- Vorrunde, Achtel-, und Viertelfinal des Mobilier Handball Cups müssen bis Ende November gespielt sein. Die Sieger der Viertelfinals sind automatisch für das Final4-Turnier in Kriens/Luzern qualifiziert.
- Das Final4 2025 steigt am Samstag 27. und Sonntag 28. Dezember in der PILATUS ARENA. Am ersten Tag werden die beiden Halbfinals gespielt. Am Sonntag folgt das Spiel um Platz drei und als krönender Abschluss der Cupfinal.
- Alle vier teilnehmenden Teams werden an der Ausschüttung von Preisgeldern partizipieren.
- Im Cup-Wettbewerb der Frauen ändert sich weniger. Da werden im bisherigen Format die Vorrunden, Achtel-, Viertel- und Halbfinals ausgespielt. Der Cupfinal steigt voraussichtlich am Wochenende des 21./22. Februar 2026.

Supercup fällt aus dem Terminkalender

Im Zuge der Auffrischung des Mobilier Handball Cups hat der SHV auch das Format des Supercups unter die Lupe genommen. Eine Analyse auf verschiedenen Ebenen – einschliesslich Reichweite, Relevanz des Titels für die teilnehmenden Teams, Zeitpunkt der Durchführung, Aufwand und Ertrag aus finanzieller Sicht sowie Feedback von Sponsoren – hat ergeben, dass der Supercup ab Saison 2025/26 nicht mehr stattfinden wird. QHL und SPL stützen diesen Entscheid.

Die Handball-Saison 2025/26 startet somit anfangs September mit der ersten Runde der Quickline Handball League resp. der SPAR Premium League. Der erste Höhepunkt folgt dann am 27./28. Dezember mit dem Final4-Turnier in Kriens/Luzern.